

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 28 JUILLET 1927

QUATORZIEME ANNEE No. 30

## A SAINTE-ANNE DE BEAUPRE

Les grandes cérémonies d'hier.— On rapporte plusieurs guérisons.

Québec, 27.—La fête de Sainte-Anne a été célébrée avec un éclat hier à Beupré. Une foule de plus de 15,000 personnes étaient accourues de tous les coins du Canada et des Etats-Unis.

Un archevêque, un évêque, plusieurs prélats, le chapitre métropolitain de Québec et un nombreux clergé ont pris part aux diverses cérémonies. Au début de la journée, la température était incertaine, mais peu de temps, avant le grand-messe pontificale, le ciel s'est éclairci et un resplendissant soleil est venu donner au sanctuaire toute sa splendeur, et toute sa majesté.

Un jeune homme d'une trentaine d'années, M. Paul Andrews, de Québec, qui souffrait d'une faiblesse de l'épine dorsale depuis un an et ne pouvait marcher sans l'aide de béquilles, s'est trouvé subitement guéri. Il a quitté la basilique sans aucun aide.

M. Andrews est malade depuis environ un an. Il a d'abord été sous les soins du Dr Alfred Marois, qui lui conseilla d'aller suivre un traitement à l'Hôtel-Dieu. Sur les avis de son médecin, le jeune homme passa l'hiver à l'hôpital et fut alors sous les soins des docteurs Arthur Rousseau et Roland Desmeules.

Il était retourné chez lui depuis quelques temps, mais bien que son état se fût amélioré, il était encore obligé de porter des béquilles. Mlle Marguerite Giguère, de Québec, une fillette de 3 à 4 ans, qui n'avait jamais marché, paraît-elle, à l'aise au pied de la statue un dimanche prochain que son intimité la forçait à porter et a commencé à se servir de ses jambes avec un extraordinaire facilité.

Un vieillard dont les Rédemptoristes n'ont encore pu obtenir le nom a été guéri d'un rhumatisme chronique et a laissé ses béquilles en ex-voto.

Sainte Anne a accordé aussi plusieurs faveurs spirituelles. Les plus éclatantes sont deux conversions qui ont eu lieu lundi. Le R. P. Roberge a baptisé deux adultes, dont M. Charles Wolfert, de Columbus, Ohio, qui est colonel dans l'armée américaine.

## Elle revient de Naples

Moncton, N.-B., 26.—Mlle Anna Melenfant, fille de M. Jean Melenfant et cantatrice acadienne, est revenue de Naples aujourd'hui. Mlle Melenfant était depuis quelques années, en Europe, où elle poursuivait ses études musicales. C'est une cantatrice remarquablement bien douée et les Acadiens en sont justement fiers. Il est probable que Mlle Melenfant sera entendue au grand congrès acadien qui aura lieu au milieu d'août.

M. et Mme Dandaneau sont revenus de l'Europe avec Mlle Melenfant.

## Une foule de 150,000 personnes verra le combat Dempsey-Tunney

New-York, 25.—Tex Richard a annoncé que le combat entre Gene Tunney et Jack Dempsey pour le titre de champion sera disputé à Chicago le 15 ou le 22 septembre. Tunney recevra environ \$750,000 montrant que Dempsey a reçu l'automne dernier à Philadelphie. Dempsey recevra environ \$400,000. L'an dernier, Tunney a reçu \$200,000.

Le combat ne peut avoir lieu à New-York parce qu'il n'a pas de parc assez grand pour contenir la foule qui voudrait voir les deux gladiateurs à l'oeuvre, et de plus parce que la limite des prix est de \$25, plus la taxe d'amusement. A Chicago, Tex Richard pourra avoir Soldiers Field, amphithéâtre pouvant contenir 150,000 personnes. De plus, il pourra charger \$50 pour ses meilleurs sièges.

Les autorités de Chicago veulent cependant savoir qu'elle est

## M. l'abbé LEVASSEUR NOUVEAU PRETRE

La paroisse de Clair fut le théâtre d'une magnifique fête religieuse et familiale, le 12 courant, alors que l'abbé Charles-Eugène Levasseur, enfant de la paroisse, chantait sa deuxième grand-messe solennelle.

L'abbé C.-E. Levasseur fut ordonné à la prêtrise le 29 juin dernier à Montréal par S. G. Mgr. Deschamps, auxiliaire de Montréal. Il chanta sa première messe le 30 juin à Mont-Joli, Qué.

Mardi, le 12 juillet, le nouveau prêtre chantait une grand-messe solennelle à Clair, paroisse qui l'avait vu grandir et où il compte de nombreux parents et amis. Il était assisté des abbés Ernest Lang, vicaire à St-Basile et Adélard Belval du collège St-Laurent, comme diacre et sous-diacre.

Plusieurs membres du clergé prirent place au chœur: les abbés C.-E. Michaud, Martin, Richard, T. Lambert, W. Lagacé, P. Normand, L. Bernier vicaire à N.-D. du Lac. Le sermon de circonstance fut donné par l'abbé Lagacé, curé de Baker-Brook. Ce fut une improvisation brillante dans laquelle le prédicateur fit par l'oeuvre divine qu'il accomplit sur la terre.

La chorale de Clair sous l'habile direction du docteur P. C. Laporte, rendit la messe de Battmann à deux voix.

Le midi, un succulent banquet fut servi à l'Hotel Albert, en l'honneur du nouveau prêtre, auquel assistèrent un grand nombre de prêtres, parents et amis, parmi lesquels nous remarquons: MM. les abbés C.-E. Levasseur, C.E. Michaud curé de la paroisse, A. Martin ancien curé, Lachance du collège de Lévis, Charest de Fort Kent, M. Richard, W. Lagacé, T. Lambert, P. Normand, L. Bernier, M. Bouchard, E. Lang et A. Belval. M. et Mme Thomas Levasseur, Alfred, Anne-Marie et Bénoît Levasseur de Mont-Joli, Mme Bernier du Bic, Dr et Mme P.-C. Laporte, MM. et Mmes Théo. Paillard, Thomas Lang, James T. Clair, Tom. Clair, Oscar Levasseur, D.J. Long, O. Bigué de Cabano, Thomas Martin, etc.

Après le dessert plusieurs discours furent prononcés par les abbés Michaud, Levasseur, A. Martin, Normand, E. Lang et M. le Dr P.-C. Laporte. M. l'abbé Levasseur s'est montré excellent orateur et la magnifique pièce d'éloquence qu'il débita nous assure qu'il pourra prêcher avec facilité la parole de Dieu.

Le service du banquet fut de tout premier ordre et nous félicitons les organisateurs et les demoiselles qui l'ont fait: Mlles Marie-Anne et Georgiana Paillard, Albertine Lang, Christine, Martin, Stella Clair et Elvina Albert.

"Le Madawaska" est heureux d'offrir à M. l'abbé Levasseur, ses plus sincères félicitations et ses vœux d'une longue vie au service du bon Dieu. Ad multos Annos.

## SERPENT DANS UN REGIME DE BANANES

Trois-Rivières, 26.—M. Adélard Charette, boucher-épissier, 150 rue Denoue, a fait une expérience surprenante dont il se souviendra longtemps. C'est celle de la découverte d'un serpent de 18 pouces de long dans un régime de bananes. C'est au moment qu'il tentait d'enlever un paquet de feuillage sur la tige du régime que ce reptile sortit de sa cachette et lui bondit sur le bras. Revenu de sa première surprise, M. Charette réussit à s'emparer de la bête et à la loger dans un bocal de verre. Ce serpent est aujourd'hui exposé dans la vitrine de son magasin et attire nombre de curieux.

## SAUCISSE "DAIGLE" Toujours Fraîche!

L'opinion du public avant de prêter Soldiers Field pour cette entreprise.

## ST-LEONARD

Dimanche le 17, est née à M. et Mme Emilé Nadeau, une fille baptisée sous les noms de Marie, Thérèse, Alexina, Jacqueline. Parrain et marraine M. et Mme J. M. Tardif de Cabano, oncle et tante du bébé. Porteuse Mme Ernest Nadeau, grand-mère de la petite. "Lawn Party".—Lundi soir, avait lieu sur le terrain de M. C. J. Gaudet, un "Lawn Party" en faveur du Couvent. Le terrain magnifiquement décoré et illuminé présentait un aspect tout à fait féerique. On s'amusa à jouer au bridge et au Charlemagne. Des rafraichissements furent servis et minuit était sonné que l'on entendait encore les gens de cette petite ville s'amuser gaiement.

Après les rafraichissements plusieurs objets furent vendus à l'encan, les recettes allant aux différentes tables organisées pour le prochain Bazar.

Notre bon curé, M. Martin réhaussait de sa présence l'éclat de cette assemblée joyeuse et remercia chacun de l'encouragement apporté aux bonnes oeuvres de la paroisse.

Mme C. J. Gaudet mérite des félicitations particulières pour l'organisation de cette soirée si bien réussie et nous souhaitons qu'à l'avenir, encouragé par le dévouement des autres, chacun fera de sa part si petite soit-elle.

Les recettes de la soirée ont été près de cent dollars.

En voyage.—M. et Mme Alfred Godreau sont partis dimanche matin pour Campbellton, où ils comptent de nombreux amis. M. Godreau profite de son voyage pour suivre un traitement à l'hôpital, sous les soins du Dr Pinault.

Il semble que depuis quelques temps, une ère de progrès approche, car cet été plusieurs propriétés ont été réparées, quelques-unes transportées ailleurs, et d'autres très méritées en neuf.

M. Fred Rivard est à construire un magasin, rue du Pont, M. Rivard est maintenant propriétaire de la St-Leonards Electric Co. et aura ses bureaux dans son nouvel immeuble.

Des ouvriers ont remis presque en neuf le magasin de J. P. Laporte, tout dernièrement par la Commission des Liqueurs.

## ST-ANDRE

—Le 24 dernier, est née à M. et Mme Archie Page, une fille baptisée Anne, Marie, Almida. Parrain et marraine, M. et Mme Alphée Poitras.

—Jedi matin, le 28, M. et Mme Alphée Poitras accompagnés de Mme Sophie Carrier, M. et Mme Simon Gagnon et Mlle Annie Michaud ainsi que M. et Mme Joseph Poitras et leur fils Alphée et M. et Mme Omer Lévesque se rendaient à Ste-Anne-de-Beaupré et Québec. Nous leur souhaitons un heureux voyage.

—Notre bazar qui eut lieu le 24 et 25, fut un succès malgré la mauvaise température. Nos remerciements à tous pour leur bonnes oeuvres.

## LE CLUB DE CHASSE SE REUNIT

Lundi soir, les membres du Club de Chasse et de Pêche de Madawaska se sont réunis à l'Hotel-de-Ville. Plusieurs questions importantes ont été discutées, en d'autres ils ont décidé de demander au gouvernement la nomination de quelques gardes-chasse à la tête de la rivière-Verte et à la tête de la Restigouche.

Il fut également décidé d'organiser un pique-nique pour les membres, comportant un programme instructif et amusant. L'endroit n'est pas encore défini mais l'on croit comprendre que ce sera au Lac-Baker. La date de ce pique-nique sera annoncée plus tard.

## M. G.-N. TRICOCHÉ EST EN VOYAGE

Notre distingué et dévoué correspondant, M. George N. Tricoché, est actuellement à visiter les lieux de la Madeleine, où il eut le plaisir de rencontrer l'abbé C. Mercier, professeur de philosophie au collège de Ste-Anne de la Pocatière, en villégiature à Havre-au-Maison.

M. Tricoché est un journaliste de France. Correspondant pour la "Revue des Deux Mondes", il a parcouru la Nouvelle-Angleterre et les provinces Maritimes, décrivant les moeurs et les coutumes des habitants, dans des articles adressés à cette revue. Il a écrit un livre intitulé "Au Maine et Au Nouveau-Brunswick" volume très intéressant dont nous comptons la lecture à nos lecteurs.

C'est un honneur pour nous de compter M. Tricoché comme notre collaborateur.

"Variétés" hebdomadaire soutient avec intérêt. Nos lecteurs seront peut-être surpris d'apprendre qu'il nous soit fournis gratuitement, et que la personnalité de l'auteur nous est inconnue. L'intérêt de M. Tricoché pour notre journal, depuis plus de trois ans, nous fait honneur et notre plus grande gratitude lui est acquise.

M. Tricoché se rendra sous peu à Terrebonne, et il nous assurait dans une de ces dernières lettres qu'il continuera de nous envoyer ses "variétés".

## UNE TEMPÊTE DANS LA REGION

Une tempête électrique a sévi dans la région d'Edmundston, hier soir. Elle a duré environ une heure, de cinq à six heures du soir. L'atmosphère était en feu et les coups de tonnerre ressemblaient à l'éclatement de bombes énormes.

C'est une des plus grosses tempêtes électriques que nous ayons eu depuis plusieurs années. La température chaude et humide que nous avons eu depuis un mois pouvait nous faire prévoir cela.

Le tonnerre a tombé en plusieurs endroits, mais nous ne croyons pas qu'il ait causé aucun dommage appréciable. La frayeur était cependant générale chez la population. Même les plus hardis ont eu des serments de coeur.

## M. L'ABBE R. SIROIS REVIENT DE ROME

Nous apprenons que M. l'abbé Régis Sirois, fils de M. Cajetan Sirois de Madawaska, Me., et ordonné à Rome au cours de l'hiver dernier, est revenu ces jours derniers dans sa famille.

M. l'abbé Sirois chantera une grand-messe solennelle dans l'église de St-David, dimanche prochain le 31 juillet. A ce nouveau prêtre, nous souhaitons une longue vie au service des âmes.

## LE CONGRES NATIONAL

DELEGUES

Paroisse Ste-Thérèse du Cap Pelé: M. le curé Donat Robichaud, M. le Dr. H.-C. Leblanc, M. Ch. D. Hébert, inspecteur d'écoles et M. Nap.-S. Leblanc. Substitués: M. P.-J. Landry, et M. Walter Arsenault.

Paroisse de St-Joseph de Nash Creek: M. le curé Eugène de la Garde et M. Auguste Allard.

Paroisse de St-Louis de Kent: M. l'abbé Th.-Nadeau, M. Dominique Robichaud, M. Joseph F. Maillot, M. Urbain Babin, M. Bélonie Richard. Substitués: Pierre Vautour, M. François Robichaud, M. Clément Babineau et M. Fred Vautour.

Paroisse de St-Louis de France: M. Alfred Bourgeois et M. Hubert Richard.

Paroisse de Haute Aboujane: M. Napoléon Forest, M. Jacob Dridelle et M. Alfred Robichaud.

Paroisse de St-Charles, Anher, N. E., M. l'abbé J. D. Robichaud et M. Alphée Vallant.

Paroisse de New Bedford, E. U.: M. Albert Gauvin, M. le Dr Joseph Bourgeois, M. le Dr Noël Bourgeois, M. Arthur Lévesque, M. Noël Richard, M. Alyre Barribeau, Mme Joseph Bourgeois et Mme Zoé Richard.

Paroisse de St-Henri du Barabois:—M. Thomas Doiron, M. Dominique D. Cormier, M. Alphée LeBlanc et M. Albénie Gagnon.

## LA FETE CHAMPETRE D'EDMUNDSTON

Au profit de l'église paroissiale—Elle durera quatre jours—Organisation qui dépassera celle des autres années—Enthousiasme général.

Le bazar annuel de la paroisse immaculée-Conception d'Edmundston aura lieu les 9, 10, 11 et 12 août. Depuis plusieurs mois les Dames patronesses s'organisent activement.

Il y aura cette année plusieurs jeux nouveaux et très intéressants. Une des principales nouveautés sera la "Roue aérienne" que l'on appelle communément le "Ferris Wheel". Il y aura également une superbe merry-go-round, plus considérable et plus belle que toutes celles qui ont été vues dans la région. Le propriétaire nous assure qu'elle lui coûte plus de \$10,000, et qu'elle est l'une des plus belles en Amérique.

En outre, les amusements divers sont nombreux et très attrayants. Les différentes tables seront chargées d'articles variés s'ouvrant à des prix raisonnables.

Nous croyons que le bazar de 1927 dépassera en succès ceux des années précédentes. Que chacun fasse son possible et le succès général sera assuré.

## M. ELZ. OUELLET A UN ACCIDENT

M. Elzar Ouellet, propriétaire de l'Hotel Queen, en notre ville, a été victime d'un accident, au cours de la semaine dernière, dont les résultats auraient pu être mortels.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

## LE TRAIN DU GOUVERNEUR TUÉ DEUX HOMMES

Moncton, N.-B., 22.—John Lamie, fils de Thomas Lamie, de Harcourt, comté de Kent, et Archibald McEachern ont été tués raides hier par le train spécial du gouverneur général sur la voie duquel leur auto était malencontreusement venue en panne. L'accident est arrivé à 11 h. 10. L'ouest de Moncton. L'auto des deux hommes traversait la voie ferrée à Mortimer, une mille à l'ouest de Harcourt. Une panne malheureuse l'arrêta sur la voie comme le train spécial allait passer. Ce fut effroyable. La voiture fut mise en aiguilles ayant que les deux malheureux eussent pu en sortir. Le convoi fut stoppé quand on accourut sur le théâtre de la catastrophe, on trouva Lamie et McEachern inanimés. Les deux étaient morts. Le premier était un jeune célibataire. Le second, arrivé lundi de Salem, Mass., pour passer ses vacances à Harcourt, laissa à Salem un jeune et deux enfants. Le train du gouverneur est resté 40 minutes à Harcourt par suite de ce malheureux accident.

## UN SECRETAIRE A LA COM. SCOLAIRE

Donat Daigle, ex-secrétaire du comté est choisi pour remplir cette position.

Les commissaires du district scolaire d'Edmundston se sont réunis au cours de la semaine dernière, pour la première fois depuis l'assemblée annuelle. M. J. David, nouveau commissaire, ainsi que MM. Dr Laporte et T. M. Richards étaient présents. M. David fut nommé président de la nouvelle commission.

M. Richards a voulu prétendre que la nouvelle commission n'avait pas le droit d'engager un secrétaire à salaire fixe, mais les autres membres ont refusé, et ont engagé M. Donat Daigle, ex-secrétaire du comté, au salaire de douze cent dollars par année.

On a accordé quelques jours à l'ancien secrétaire R. Chard pour mettre ordre à ses livres, avant de le remettre entre les mains de son successeur M. T. D. Daigle, qui devra soumettre son dossier au rapport vers le 11 août.

## SOIREE FORT BIEN REUSSIE A BAKER-BROOK

Le Prof. Hoffmann remporta un magnifique succès au Bazar de notre endroit, dimanche soir dernier.

Malgré la mauvaise température que nous avons eu dimanche soir dernier pas moins de quatre à cinq cents personnes se sont rendus à la salle paroissiale pour voir à l'oeuvre le Professeur Paul Georges Hoffmann, qui a intéressé au plus haut point avec ses différentes expériences de prestidigitations, Physiques, amusantes, Fantasmagories, magies blanches et Illusions.

Le Prof. Hoffmann s'est révélé un artiste prestidigitateur d'une habileté remarquable, comme d'une force extraordinaire. Ce jeune professeur est un Canadien qui a de l'avenir, qui nous fait honneur, et qui mérite de l'encouragement. Aussi M. le Curé de Baker-Brook a eu la main heureuse en retenant les services de ce jeune Artiste Canadien-français.

Comme décrit—ou se moins essayez de décrire—le programme du Prof. Hoffmann, cela ne serait pas facile pour nous, nous nous bornerons tout simplement à citer sur ce compte-rendu les expériences qu'il nous ont présentées les plus de succès et les plus certaines de la plus mystérieuse. Les batons diaboliques, l'apparition de vrais filons de monnaies, la teinture fine de soie, le cadre, le papier, l'apanage du sorcier, l'homme à la colonne, le sorcier, l'homme à la colonne.

Le Prof. Hoffmann s'est révélé un artiste prestidigitateur d'une habileté remarquable, comme d'une force extraordinaire. Ce jeune professeur est un Canadien qui a de l'avenir, qui nous fait honneur, et qui mérite de l'encouragement. Aussi M. le Curé de Baker-Brook a eu la main heureuse en retenant les services de ce jeune Artiste Canadien-français.

Comme décrit—ou se moins essayez de décrire—le programme du Prof. Hoffmann, cela ne serait pas facile pour nous, nous nous bornerons tout simplement à citer sur ce compte-rendu les expériences qu'il nous ont présentées les plus de succès et les plus certaines de la plus mystérieuse. Les batons diaboliques, l'apparition de vrais filons de monnaies, la teinture fine de soie, le cadre, le papier, l'apanage du sorcier, l'homme à la colonne, le sorcier, l'homme à la colonne.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

M. Ouellet a été frappé par un convoi de fret du C.P.R. Il travaillait sur la voie et ne s'aperçut pas que ce convoi reculait. Il eut la hanche démise. Son état s'améliore rapidement et l'on espère que dans quelques jours il sera sur pied.

FETE RELIGIEUSE SPORTIVE ET RECREATIVE A STE-ROSE DU DEGELE DIMANCHE 31 JUILLET

Vêpres et Sermon de Circonsance, à la chapelle de Ste-Anne

Partie de Baseball sur le terrain habituel FORT-KENT

vs

STE-ROSE

Repas—truites et touladis compris—et Rafrachissements servis sur le terrain.

Grande Soirée Dramatique et Musicale par les amateurs de Ste-Rose, à 7.30 heures.

Suite à la page 2